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ПРАЗДНИКУОЖДАЕТСЯ в БУДНИ
19 июня—день выборов в местные 
Советы.

Под знаком горячего одобрения
киутрепней и внешней политики
Коммунистической партии и Со-

Кандидатом в депутаты Алма- 
Атинского городского 'Совета де
путатов трудящихся по избира
тельному округу Яс 391 Советско
го района г. Алма-Аты собрание

Химический факультет но праву
считается одним из лучших в
унйвёрситете. Мы встретились

секретарем комсомольской
с

ирга
низации химфака Алией Рахимо-

маются научной деятельностью,
активно ведут общественную ра-

ся в специальный журнал, выве
шиваются на доску позора. Меры

ветского правительства прошло выдвинуло Секретаря парткома
вой. Вот 410 она нам рассказала.

боту, хорошие спортсмены, 
кисты ГТО. Все успешно

знач-, 
сдают

жесткие, но они помогают

экзамены по ОП-ҒІ. В том, что на
шать

повьи
успеваемость и посещае-

13 мая общее собрание коллекти
ва Казахского ордена Трудового 
Красного Знамени государствен
ного университета им. С. М. Киро-

университета тов. Кузнецова Ев- 
іения Александровича.

Кандидатом в депутаты Алма-
Агинского городского Совета де

ья, на котором были названы
имена кандидатов в депутаты ме
стных Советов.

Кандидатом в депутаты Алма- 
Хтинского городского Совета де- 
утатов трудящихся по избира- 

■ сльному округу № 429 Советско
го района г. Алма-Аты был выд-

путатов трудящихся по избира
тельному округу № 428 Советско
го района г. Алма-Аты выдвинута 
член ВЛКСМ, студентка 3 курса
биологического факультета, ле-
нинский стипендиат тов. Айташева 
Зауре Гейнетдиновна.

Предвыборное собрание коллек
тива КазГУ прошло под знаком

винут ректор КазГУ, член КПСС достойной встречи 60-летия Вели-
ТОВ.

Арисланович.
Джолдасбеков Умирбек кого Октября.

Соб. инф.

— Мы живем и работаем так,
факультете

Уштитсшу обрывш- 
SOlSoiiOc БЛБвешво___ _

ни ПУХА, ни ПЕРА!
И вновь мы шлем традиционное

«Пи пуха, ни пера!» всем, кто в

студентов, их знании и эрудиции, 
это и экзамен на твердость харак
тера, на верность избранному де-

эти дни приступает или уже при-
лу. Сегодня отличник учебы —

ступил к сдаче экзаменов и 
гов л-етией экзаменационной

зяче-
сес-

завтра отличный специалист!
Сессия — и коллек'гивный от-

сии. Для одних она будет послед
ней (нынче университет заканчи-
вают 2779 студентов очного, за-
очного и вечернего л^тделенин),
для других (их — 1936 человек)

чет. каждой учебной группы, кур
са, факультета, всего университе
та об итогах проделанной работы 
в честь 60-летия, Великой Октя
брьской социалистической рево-

1.ЧО завершается первый
пряженной, полной

год на-
ЛЮЦИИ. ■

Так пусть всем вам, друзья,

событип университетской жизни.
Каждая новая сессия — не про-

волнующих светит счастье у экзаменационно-

сто проверка уровня подготовки

го стола! Сдадим летнюю экзаме
национную сессию только па «хо
рошо» и «отлично»!

Пример показывает староста ■I 
I

Правофланговые социалистического соревнования.

Па SToM снимке вы видите ста-
росту 404 группы факультета
журцалистики Светлану Галиеву. 
Включившись в социалистическое

ря, студенты 404-ОІІ добились вы
соких показате-леп в учебе. Толь-

достойной

ко па «отлично» в группе учатся 
Джармухамедова — сти-Алла

чтобы Достойно встретить юбилей 
Великого Октября. На факультете 
полным ходом идет соревнование 
.за право подписания рапорта Ле-

мость, немалая
воспитательной комиссии

мость студентов.
хорошая успевае- Высокий процент успеваемости 

заслуга учебно- сказывается и на участии студен-
успевае-

в состав которой входят препода
ватели, члены комсбюро. Ежеме-

(УВК), тов в НСО. В этом году в- НСО 
участвовало более,. 500 человек.
На прошедшей XXXI научной кон- 

сячно УВК проводит аттестацию ференции студентов было зачита- 
студентов. К первому числу каж- но 95 докладов, 14 из них были 
дого месяца ответственные учеб- отмечены, 40 —поощрены премия^- 

___ ...................... ___ ных секторов и «треугольники» ми, грамотами. И к общественной 
сорт Е, Тутурова)—лучшая среди -групп аттестуют студентов.внутри и к научной работе широко прив- 
вторых курсов, 307 (комсорг ----- ---------nomnvunratiKU

-Л. Старохожко) — лучшая среди

минского комсомола. Группы со-
ревнуются за звание Кировской,
Менделеевской. 207 группа (ком-

3-х курсов, 406 (комсорг О. Бо-
гун) — признана в 1977 году луч
шей Кировской группой среди 

Все
группой

естественных факультетов.

аттестацию
каж-

групп. Правильный подход к ат- лекаются первокурсники.
тестации позволяет-выявить недо- 

каждом коллективе. Не-
На факультете есть свои хоро- 

статки в каждом коллективе, пе- __
аттестованных студентов, имею- шде традиции. Каждое последнее 

более —10- неуважительных воскресенье мая торжественно от-
имею-

щих
пропусков и «неудов» приглашают мечается День химика, 
на заседание УВК, после повтор-

(Окончание на 3 стр.).ного' вызова их фамилии заносят-на «хорошо» и «отлично», зани-
студенты этого коллектива учатся

«Эффективность производства; те
ория и народно-хозяйственные

На высоком теоретическом уров
не прошла первая межвузовская 
научно-студенческая конференция

ФЭФ

На конференции выступили с докладами студентки журфака.
Уральского государственного университета Мария Никитина и
Татьяна Ежова. Фото В. Кригера.

и
проблемы» с участием студентов 
КазГУ и АИНХ, организованная 
НСО «Экономические проблемы 
развитого социализма» философ
ско-экономического факультета.

Конференцию открыл член-кор
респондент АН КазССР декан 
ФЭФ, профессор А. X. Касымжа- 
нов.

Содержательные доклады под
АИНХ -готовили студенты

Л. Нальская (тема доклада «Сни-

I

г

жение материалоемкости — важ
ный фактор повышения эффектив
ности производства», А. Турищев 
и Т. Аскаров (тема доклада «Со
циалистическое соревнование и его 
роль в повышении эффективности
общественного производства»),

Мй

студенты КазГУ — Н. Дуйсекаев, 
Т. Альтаев, Ж- Мурзалин, Қ. Бо- 
тагозов.

— Проведение таких конферен-

честь
встречи 60-летия Великого Октяб-
соревнование в

Каждая новая годовщина Вели-
кой Октябрьской социал истиче-

пендиат нм. С. М. Кирова, Гуль- 
мпра Шалабаева, Марина Му- 
лина, староста группы Светлана 
Галиева.

Первые в учебе — первые в об
щественной работе — этот девиз 
находит каждодневное подтверж-
дение в делах студентов 404-ой. 
Решением комитета комсомолакомитета
КазГУ ей присвоено -звание груп
пы имени Мп.хапла Ивановича Ка
линина.

л, МОСТОВАЯ.

ций, — прокомментировал 
работы студентов кандидат
номических наук, доцент А.

итоги 
эко-

Г.
Яковицкий, — способствует раз
витию кругозора и творческих

ь *

способностей студентов, росту их
самостоятельности при анализе

(V

■ t

теоретического и фактического ма
териала, повышает успеваемость.

*0*
На нижнем снимке: победители 

конкурса на лучшую студенческую 
научную работу—студенты АИНХ 
Л. Нальская, А. Турищев и сту
дент КазГУ Т. Альтаев.

Фото о. ЖУМАТАЕВА, 
ст-т 2 курса журфака.

ской революции отмечается у нас 
как самый замечательный празд
ник. Мы готовимся к нему за не
сколько месяцев вперед. Особенно 
активна эта подоготовка в нынеш
нем году, потому что праздник 
будет юбилейным — 60! Каждый 
факультет-университета встречает

НЕ ОТЦВЕТАЮТ ЙЛЫЕ ГВОЗДИКИ Активизируем стенную 
Основная тема ее выступленийее

печать.

юбилей Октября по-своему. Что
намечают физики — об этом на-
шему корреспонденту В. Кодинец 
рассказал в беседе декан физиче
ского факультета Е. В. Коломеец.

— Недавно мы провели факуль-
тетское партийное собрание, на
котором был утвержден плац ме
роприятий по достойной встрече 
60-летия Октября. nporpajiiMa об
ширная: пересмотреть социалисти-
ческие обп.зательства студентов
1-2 курсов, провести конферен
цию по космонавтике, к которой 
должно быть подготовлено не ме
нее 20 докладов.

Профессор I-I. Д. Косов высту-.
пит с докладом по итогам разви
тия физики за 60 лет по стране и 
за. 40 лет существования -ҚазГУ.

Наш труд— 60-летию Октября.

Объявлен новый конкурс среди
студентов факультета за повыше
ние ‘ успеваемости. В программу

участия в жюри республиканских 
физических олимпиад. Мы

внимание уделить наглядной аги
тации, так как это, пожалуй, одна 
из важных частей в деле подго-

сейчас — это освещение хода под
готовки факультета к празднику. 
Организуем групповые походы на 
просмотр тематических художест- 
веіпіых и хроникальных фильмов.

На 8 кафедрах, в 3 лаборато-

товки

полагаем пересмотреть планы
пред-

и

входит улучшение качества пре
подавания. Для этого на факуль
тете введена защ-пта предлагае- 
■мого спецкурса. Для повышеипя 
качественного состава студентов, 
а это возможно при более широ
ком отборе абитуриентов, факуль
тет организует командировки пре-

тексты лекции, тематику курсовых 
и дипломных работ.

Комитетом по открытиям и изо
бретениям при Совете Министров 
СССР зареі истрировано открытие,
сделанное
В.

впервые профессором 
В. Чердынцевым.

оформляет 'также две заявки
Физфак

на

подавателей в Петропавловск,
Актюбийск, Кокчетав, Кустанай и
Другие города республики для
выступлений среди учащихся и
преподавателей средних школ,

открытия, связанные с изучением
процессов, происходящих на солн
це. Все три достижения — нодостижения
дарок -физиков Родине к 60-лртню
Оитября. 

«■Мы памеревае.мея большое

риях, во всех учебных группах 
к празднованию юбилея ре- факультета, сети партийногов

говоритволюции, — говорит секретарь просвещения организовали глу- 
партшпюго бюро факультета Ни- бокое _ и всестороннее изучение 

Постановления Центрального ко
митета КПСС «О 60-летии Велп-

колай Семенович Страшпиков. — 
Подготовим несколько стендов: о
достижении физики за 60 лет Со-
ветской власти в стране, о 
рении этих достижений а

внед-

стенды с фотографиями ветеранов

кой

и

Октябрьской социалистиче
ской революции»'. Для проведения

■ жизнь, разъяснительной работы по линии 
J общества «Знание» оргаии.зуются

труда, заслуженных труженников группы из 10-12 чёловек, которые 
КазГУ, участников Великой Оте- направляются ■ на городские и 
чествеппой войны. Проведем сельские предприятия. К праздни- 
всгречи студентов и преподавате- - - - .
лей факультета с героями Октя-лей факультета
брьской революции, Великой Оте-

ку намечаем провести День физи
ка: в первый день будут, прочита-

чествеігаой войны.
.такая встреча уже была.

труда. Одна
ны доклады, во второй—состоят
ся массовые соревнования, викто
рины, концерты».
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В комитете комсомола

на мою просьбу подсказать 
для статьи ответили просто; 
пиши про наш студсовет».

Тема довольно

юрфака

объемная,
более для первокурсника. I 
шила все же попробовать...

ка

тему
«На*

Тем
Но ре-

Новое здание общежития юр фа

Тйях) в спокойной обстановке по
смотреть телепередачи.

Слаженно работают бытовой и 
хозяйственный секторы. Ими ру
ководят z6. Калиева и Н. Жума- 
беков. Нет такого уголка общежи
тия. который остался бы без их 
снимания. Поломался ли стул, от-

вести беседы
положепии, цикл

о международном
лекций, посвя-

щенны.х 60-летию Велпкай Октя
брьской социалистической револю-
ЦИН. Студенты хотят воскресить
старую добрую традицию — про
ведение кафедрами юридического

находится
КазГУграда.

на
Студенты

территории
любят

свой дом. Это общежитие — одно 
из образцовых. Оно в.зято студен- 

' тами на социалистическую сохран-
пость. Отсюда и огромная ответ-
ственность, которая лежит на пле
чах юристов, особенно студсовет- 
чиков. Поэтому всегда так озабо-
чей председатель студсовета —
второкурсник Нурлан Культаев. 
Он всего первый год руководит

летела ли крышка от стола, за-
факультета политпко-воспит.атель-

грязнилось ли зеркало в фойе, не-
.уютно ли где-то в комнате, надо
ЧТО-ТО покрасить или смастерить

ной работы в общежитии. За это 
отвечает Совет коммунистов студ-
совета,
Алибеков.

которым руководит ТОВ.

Мпеоаяо добрых дел-ст^дсовет
новый стенд — все это они заме Женя Кишенбаева — зам. пред-
чают и, конечно же, своевременно седат'еля студсовета • по политико-

журят по комплексам, -то есть по 
общежитиям КазГУграда. В ОКД 
— 18 студентов. Из них составлены 
4 -звена по 4 человека. Правда, это
маловато, особенно для ночных

Общежитие 
наш доле

дежурств, ио с.тудсовет уже при
нял решение увеличить число чле
нов штаба ОКД.

Л.какие интересные вечера, дис-
наведем

путы проводятся в общежитии!
Например. был проведен диспут 
«Что значит быть современным?»
Ребята высказали свои мнения о

порядок в нем!
6

Состоялосьтом, каким они представляют со
временного юношу или девушку, 
какие черты должны быть профи
лирующими в характере, попыта
лись найти ответы на многие воп
росы, волнующие сейчас молоде?кь. 
Теперь намечается еще один инте-

дателей
заседание предсе-

студенческих совето!
КазГУ. С освещением общего по
ложения дел в общежитиях уни-

председа- 
комиссии

выступилверситета
тель жилищно-бытовойпринимают меры. С их участием воспитательной работе рассказала 

налаживается и четкое дежурство мне, как они собирают библиоте-
прекрасно рссиый диспут: «О себе, о друж-

их

по этажам: специально освобож
дается от Занятий студент, кото- 

мя им сделано уже немало. рый в течение дня следит за по- 
Каждый, кто побывал в общежи- рядком в общежитии. Студсовет

работой студсовета, ио за это вре-
ку. Находится она в

тии, наверное, заметил гюрази-
тельную чистоту внутри здания. 
Сразу же в глаза бросаются уют-
но обставленные фойе всех пяти

направляет также работу старост 
этажей.

На хорошем уровне поставлена

оборудованной Ленинской комнате. 
Скоро библиотека пополнится, по
тому что сами студенты в этом за-
интересованы. «И тогда,

Женя, — мы
за-

бе, о любви», встреча е мастерами 
искусств Казахстана.

Во всех мероприятиях видна хо
зяйская рука студсовета. Он за-

Н. Ибрагимов. '
В своем выступлении он отме

тил положительный опыт студеи-
тов юридического факультета 
организации досуга студентов

в 
в

’этажей. На каждом этаже телеви-
в общежитии и политико-воспи-
тательная работа. И здесь . студ
совет провел ряд интересных ме-

ключила Женя, — мы заведем ботится о быте, здоровье и досуге 
картотеку и будем обслуживать студентов, Мое мнение: у юристов 
ребят как в настоящей библиоте-

общежитии и в устройстве их бы-
та. Образцовым было названо

зор. Студенты имеют возможность
без сутолоки и суеты (что нередко ронриятий. Прошла встреча с ве- 
наблюдается в других общежи- терапамп войны, намечается про

КС».
Организованно работает ц штаб 

ОКД. Кроме дежурства по обще-' 
житию ребята каждую неделю де-

есть чему поучиться студсоветам 
других факультетов.

Г. ИСКАКОВА,
студентка 1 курса журфака.

общежптне .№ 1.
Однако, было указано на

и

то,

Фотоконкурс.

1

о

«Утро КазГУграда».

КАЗГУГРАД СТРОИТСЯ
Шесть лет назад это была южная окраина Алма-Аты, пустыри,

I

I

03 I а- I
ев .

езды. Сейчас здесь в разгаре строительство уникального комплекса И 
главного вуза республики. Ритм стройки очень напряженный. Еже-
дневно на объектах КазГУграда работает более тысячи человек.

За прошедший период на комплексе сдано в эксплуатацию 
общежитий, учебный корпус биофака. В год 60-летия Октября

семь

о 
о 
е

ГОД
строителям предстоит ввести три блока биофака, два общежития и
производственные мастерские.

Совместно со строителями эту большую задачу будут решать и 
студенты: в третьем трудовом семестре нм предстоит освоить более 
150 тысяч рублей капитальных вложений.

Растут этажи КазГУграда, растет население студеичеекого город-
ка и уже на выборы

Л9 июня 
К аз ГУ.

Ий
.меетііыс Советы депутатов трудящихся 

избирательный участок
в

iiTinavT 2500 етудеитоа 
А. ЖЕВНИН.

В свете постановления ЦК КПСС «О работе с творче-
ской молодежью» особого внимания заслуживает науч-
ная работа студентов в научном студенческом обществе.

В работе НСО филологического факультета можно 
выделить 4 основных направления: кружковая работа, 
подготовка и проведение традиционной научной студен
ческой конференции, участие в Республиканском и Все
союзном конкурсах научных студенческих работ, поезд
ки студентов факультета с научными докладами в дру
гие вузы страны. Каждый из этих аспектов находит са
мое широкое отражение в работе НСО филологического 
факультета.

Основная форма работы — это подготовка и обсужде
ние научных докладов студентов в кружках НСО. На 
филологическом факультете работает 6 научных студен
ческих кружков. Во всех регулярно проводятся заседа
ния. Всего за 1 полугодие текущего учебного года было 
заслушано 29 докладов.

Интересно проходит работа, например, в кружке рус-
ского языка (научный руководитель — доцент Г. Ф.
Булгакова). Каждое заседание — своего рода малень-
кая научная конференция, на которой обсуждаются 
2-3 доклада, посвященных одной общей теме. В прошед
шем учебном году было проведено заседание ио лингви
стическому анализу поэтических произведений. На дру-
гом заседании заслушивались доклады по синтаксису
ирозы советских писателей. Было проведено также засе
дание, кружка с докладами по я.з'ыку А. П. Чехова. Кру
жок русского языка использует и такую полезную фор
му, как обсуждение материалов очередных номеров 
журналов «Филологические науки» и «Вопросы . языко
знания».

Руководитель кружка советской литературы К. С. Ку
рова так планирует работу кружка, чтобы в ней были
отражены юбилейные даты и новинки советской лите
ратуры. В декабре кружок провел заседание, посвящен-
ное Творчеству писателей — делегатов XXV съезда
КПСС. Были заслушаны доклады о жизни и творчестве 
Чингиза Айтматова, Константина Симонова, Сергея .
Маркова и других советских писателей. В том же круж
ке была проведена конференция, посвященная философ-
ской прозе Залыгина. Обсуждалось 4 доклада, в том
числе доклад аспиранта кафедры русской и зарубежной

студента нашего факультета)литературы (бывшего студента нашего факультета) 
Н. Скалона. Заседание прошло интересно, живо, собра-

НОРА В ПУТЬ — ДОРОГУ...
Первыми о полной боевой готовности .дол о ж ил и отряды

что партийные бюро и деканаты 
некоторых факультетов мало уде
ляют внимания работе студсовета, 
мало оказывают помощь в орга
низации п правильной постановке 
этой работы.

Докладчик отметил, что особую 
тревогу вызывает поведение самих

«Юрист-Н.)» (командир А. Нурмагамбстов), «Прикладник» (коман
дир Б, Жумагулов), «Журналист» (командир С. АКпаев). Уже гото
вы в путь все 17 отрядов университета.

Строгие медицинские комиссии дали им свое «добро», с большим
вниманием выслушаны 
устав ССО.

лекции по технике безопасности, прлнят

В отрядах нашлись свои лекторы, которые.прочтут лекции на те
мы о международном положении, об истории Казахстана и госупи- 
верситета, о 60-летии Страны Советов, о спорте. Нашлись свои ар-
тисты. Они продемонстрируют'мастерство на сценах сельских 
боа, на наспех сколоченных дощаты.х эстрадах в поле.

клу-

студентов, нарушающих нормы
социалистического общежития. В 
бытовых комнатах, коридорах —- 
грязь. Уборка, которую проводят 
студенты, не отвечает элементар/ 
НИИ требованиям санитарии. Не о 
полной ответственностью относят-
ся к своим обязанностям 
рые члены студсовета.

В своих выступлениях

некото-

предсе-
датели студенческих советов рас
сказали о недостатках, мешающихМиссия отрядовских художников, без которых в ССО никак не

бойтись, как всегда — выпускать интересные газеты, боевые листки, ' нормальной жизни в новых обще-
молнии, поднимать настроение дружескими шаржами, поздравле-
ииями с трудовыми победами,

А сейчас — работа. Заседания, совещания, беседы, споры. Все для 
того, чтобы выполнить задания третьего трудового на «отлично».

Н. ТЮТЯВИНА,
комиссар Астраханского отряда.
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житиях КазГУграда. Нехватка
столов, отсутствие горячей
телефона, радиосети вот

воды, 
глав

ные проблемы, существующие се
годня в общежитиях КазГУграда. 
Не решен вопрос с работой душе
вых, нет гардин, трюмо, телевизо
ров. ААало выделяется материалов

S'
для оформления вестибюлей, ле-

J'co
I « 

о S aS 
о '£-О

- К S в® J о я 9» 
О. oQ

ж
X л
5 СХ сс 
ООО
5 к г 
С н 'S

ЛО большую аудиторию. Как нам кажется, привлечение 
аспирантов к работе научных студенческих кружков 
полезно. Более того, можно было бы рекомендовать ка
федрам привлекать аспирантов и в качестве научны,'; 
руководителей студентов.

Интересно проходит работа и в кружке русской лите
ратуры (научный руководитель—доцент Г, М. Мучник), 
Одно из заседаний кружок посвятил анализу новых ра
бот А. В. Чичерина; статьи о, Гоголе, Достоевском, Фете
в журналах и сборниках двух последних лет. Силами

ва 58® □ □ □
нескбльких участников круікка был сделан обзор новей
ших работ одного ИЗ ведущих советских литературове
дов. Считаем, что такой вид работы — комплексный об
зор и анализ работ одного исследователя — очень поле
зен для будущих научных сотрудников. '

Небольшой по количеству участников, по очень нуж
ный кружок художественного перевода, которым руко
водит К. Ш. Қанафиева, работает в этом году над одной 
комплексной темой — анализ качества перевода рома
на Л. Н. Толстого «Война и мир» на казахский язык.
Это абсолютно самостоятельный труд, так как
сих пор ни одной статьи, посвященной этой теме.

Два научных студенческих кружка на

нет до

казахском
отделенни филологического факультета казахской лите
ратуры (руководитель—профессор Т. К. Какишев) и ка
захского языка (руководитель — доцент М. Томанов). 
Эти кружки также занимаются регулярно, обсуждают 
интересные доклады, посвященные актуальным темам.

Результаты научных поисков студентов подводятся 
ежегодно на апрельской научной студенческой конферен- 
Йни. По количеству докладов филологический факуль
тет занимает всегда' одно из первых мест в университете. 
В прошедшем учебном году было заслушано 102 докла
да, то есть каждый пятый студент факультета выполнил 
работу. По русскому языку даже была выделена под
секция второкурсников, которые подготовили 16 докла
дов. В каждом ИЗ них содержались элементы самостоя
тельных наблюдений и выводов. Что касается докладов 
студоитов-старщекурсииков, то все участники конферен-

нинских комнат.
Выступивший с заключительным

словом проректор по учебной ра-
боте А. Я. Лубакиров сказал, в
частности, что работающая сейчас
комиссия по итогам смотра-кон
курса условий быта студенческих
общежитий, учтет псе
недостатки и по ее
будут приняты меры к их 
нению.

указанные 
замечаниям

устра-

С. САДЫХАНОВА.

ции с большим удовлетворением отметили 
уровень, умение самостоятельно мыслить і
езные обобщения. Лучшими, были

их высокин
и делать серь

• . --—I признаны доклады
Н. Мыльниковой, В. Никифорова, К. Боранбаевой,
А. Каирбекова.

Наши студенты выступали с докладами во многих го
родах страны: Москве, Новосибирске, Петрозаводске 
Тбилиси, Донецке, Полтаве, Павлодаре, Джамбуле,’ 
Чимкенте, Караганде, Ленинграде, Казани. Доклады!
прочитанные в других вузах страны, получили высокую
оценку слушателей, а студенты вернулись на факультет 
с грамотами и благодарностями.

По результатам прошлого Республиканского конкурса 
две работы нашего факультета — Н. Мыльниковой и 
А.Жаксалыкова — были отмечены среди лучших, а са
ми эти студенты приняли участие в Республиканской 

Караганде, где оба доклада 
были отмечены грамотами.
научной конференции в

Все эти факты говорят о том, что в работе НСО фи
лологического факультета есть несомненные достиже
ния. Но многое еще предстоит сделать в свете поста
новления ЦК КПСС «О работе с творческой моло
дежью». Постановление обязывает нас углублять и рас
ширять научную работу студентов. Во-первых, кружкам 
НСО факультета следует рекомендовать разнообразить 
(рормы работы, проводить не только обсуждение выпол-

свете

ценных научных работ, но и встречи с ведущими учены
ми республики, обсуждение опубликованных научных 
статей.- Больше внимания должно уделяться новинкам 
советской и зарубежной литературы, для чего необхо
дим систематический обзор толстых литературно-худо
жественных журналов. Во-вторых, следует более вдум
чиво относится к составлению тематики научных докла
дов, включая больше тем сопоставительного характера, 
тем по литературе народов СССР, по зарубежной лите
ратуре. Должно практиковаться выполнение коллектив
ных тем. Все эти рекомендации, высказанные на откры
том партийном собрании филологического факультета, 

которое было посвящено вопросу о работе с творческой 
молодежью на факультете, будут использованы научным 
студенческим обществом в дальнейшей работе.

Р. С. ЗУЕВА,
научный руководитель НСО 

филологического факультета.
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Это была, наверное, самая сча
стливая минута; нам присваивали 
почетное звание Кировской груп
пы. За отличную учебу, за креп
кую дружбу, за интересные дела.

НА КОНКУРС ДРУЖБА НА ВСЮ ЖИЗНЬ
Нам аплодировал весь зал, каж- 

отлич-дый, кто пришел на вечер 
пиков Казахского университета. А
паши лица светились самой иск
ренней радостью, гордостью друг
.за друга. Это было три года назад, 
и 1974 году. Именно -тогда группа 
студентов химического факультета 

первые завоевала звание лучшей 
■чировскон группы университета и 
была наг^Гаждена почетной грамо
той комитета комсомола. Мы —

лекулярных соединений.
Та зимняя сессия 4 курса, объя

вленная ударной, была для нас от
ветственным и сложным моментом 
и по числу экзаменов, и по степени 
их трудности. А самое главное, она 
дала нам возможность объективно 
и строго подойти к вопросу о тео-

липа, А. Сеитов, А. Тулегенова,
Ф. Омарова. Остальные
экзамены на «4» и «5», В

сдали 
груп-

пе — высокий средний балл успе
ваемости. Да, мы никогда не стре
мились быть первыми, но учились

ретическои подготовленности и

всегда с желанием, на 
полной отдачей сил..

совесть. с

веиной самодеятельности.
НА факультете говорили: «408— 

самая дружная и активная, в 408— 
самые лучшие спортіячены, самые 
звонкие запевалы, в 408 — самые 
симпатичные девушки и парни».

Прошло почти 2 года со дня 
окончания нами университета. Мы 
разлетелись в разные края: Умир- 
закова Майра — аспирантка ин
ститута химии АН КазССР. В этом
же институте успешно трудятся 
Абильсеитов Бейбут, Сагинаева

это одиннадцать студентов 408
группы кафедры химии высокомо-

Научио-исследовательской ра
ботой на химическом (факультете
занимаются не только студенты
старшекурсники, но и ребята 
первого и второго курсов. На де

с

сяти кафедрах факультета прошли 
заседания Совета ИСО, па кото
рых заслушано 176 докладов, вы
пущено 5 га.зет, оформлены стенд 
н альбом ПСО.

Лучшие работы студентов пред
ставляются па Республиканский и 
Всесоюзный конкурсы, б прошлом 
году на -Всесоюзном конкурсе сту
денческих работ получила золотую 
медаль АП СССР работа студент
ки 5 курса Л. Дягилевой.

На Республиканском конкурсе 
медалью АН Казахской ССР от
мечена работа студентки Н. Яков- 
евой. Дипломами 1 степени Ми-

.іистерства высшего и среднего
'специального обра.зования Казах
ской ССР и ЦК ЛКСМ республи
ки отмечены работы студенток
О. Шевкуновой и Г. Отеевой.

Чувство ответственности. това

Сауле, Кусаинова Багира. Лысен
ко Люба преподает химию в педа
гогическом училище города Сара- 
ии. Сеитов Асхат, Тайбогарова

зрелости нас, как будущих специа
листов. Ведь уже через год мы бу-

И хотя было трудно, умели со
четать с учебой работу в кружках

рищеская взаимопомощь,
пиальиость являлись.

припци- 
пожалуй.

Лина, Тулегенова Ардак и Зай
нуллина Айгуль работают на

дем выпускниками химического
НСО, занятия в спортивных сек-

факультета КазГУ.
И вот в группе — пятеро отлич

ников М. Умирзакова, А. Зайнул-

циях, активно участвовали в рабо
те комсомольского и профсоюзно
го бюро факультета, выступали в
составе коллективов художест-

главпыми в наших отношениях.
Очень много времени мы прово

дили вместе: трудились и отдыха
ли. И всегда с нами был наш ку
ратор, доцент кафедры ХВМС 
Зауре Сагиевпа Нуркеева.

мпческом сракультете.
...Не забываем друг

хи-

друга.
Встречаемся. Распрашиваем обо. 
всем. Переживаем и радуемся.

А. ТУЛЕГЕНОВА, 
стажер кафедры ХВМС.

Отмечены также работы студен
тов А. Аманжоловой, П. Мейсак, 
В. Траутман, М. Беккулова.

Каждый год на факультете про
водятся научно-студенческая и на
учно-популярная конференции. На 
XXX научно-студенческой конфе
ренции с докладами выступили 68

Наука начинается 
в НСО

студентов 4 и 5 курсов дневного 
и вечернего отделений. 13 докла
дов отмечены дипломами ҚазГУ, 
10 ценными подарками. В этом 
году на научно-студенческую кон
ференцию подано'130 докладов; 45 
студентов — авторы научных ста
тей, 5 —• соавторы авторских сви
детельств.

ПРАЗДНИК РОЖДАЕТСЯ в БУДНИ
(Окончание. Начало на 1 стр.). ҚазГУ. Штаб ССО «Химик-77» 

уже наладил отношения с Нарын-
Для участия в' празднике, кото

рый прошел 28 мая, были пригла
шены все желающие. В прошлом 
году была заведена Книга Друж
бы.

Интересна инициатива студен-

КОЛЬСКИМ районом, где будет ' ра
ботать отряд, в составе стройот
ряда едет агитбригада. Бойцы от
ряда подготовили лекции о дости
жениях химической науки в Ка-

тов по эстетическому оформлению
захстане, о развитии науки в це-

своего
взял шефство

. лом, техники, искусства. Готовят-
корпуса. Каждый курс концерты, книги для сельской 

над определеиноп библиотеки, приборы и реактивы
территорией, постоянно сохраняет 
ее в порядке, озеленяет, украшает 
к праз'дникам.

для химических кабинетов сель-
ских школ.

Факультет принимает активное
Уже сейчас намечен план рабо- участие в спортивной жизни уни-

ты факультета на лето. Впереди верситета. На зимней спартакиа-
производственная педагогическая
практика, работа пионервожаты- вое

де этого года химики заняли пер-
место среди факультетов

ми в лагерях. летнего
школьников. И, конечно, целина и

отдыха КазГУ. Так же первое место полу-
чил химфак и по военно-приклад-

ССО. Стройотряд химфака сейчас ным видам спорта. Это говорит о
ла 3-м месте среди 17 отрядов том, что военно-патриотическая

УВАЖАЕМАЯ РЕДАКЦИЯ!

В газете «Қазақ университет!» 
от 15 апреля 1977 года была напе
чатана статья студентки журфака 
Г. Малаевой «Премьера», в кото
рой она дает разбор выступлений 
агитбригад на смотре художест
венной самодеятельности.

В сценке «Жизнь и смерть Се
рого Козлика», которая была по
ставлена агитбригадой нашего фа-

и семеро козлят»! Но это еще не 
все. —

Далее она пишет, будто бы за 
основу наших сценок были взяты 
«известные пародии наших попу
лярных конферансье», хотя перед 
выступлением мы сказали, что это 
не так. Вообще, тема нашего, вы-
ступления — высмеять рутину,

культета, Малаева почему-то 
метила «известную сказку «Волк

пошлость, штамп. Вспомним, что 
роман «12 стульев» экранизирова
ли на киностудии, сделали много-

за- серийный телефильм, поставили
спектакль. Возможно, в скором бу-

Недели две назад ко мне подошел один из членов
комсбюро и предложил подготовить силами наших сту
дентов несколько номеров для концерта на факультет
ском вечере. Почему же нужно было так скоропалитель-
ио (до вечера оставалось два
придумывать? Ведь у нас же . есть

дня) что-то готовить.
самодеятельность.

Ее-то участников и пригласить бы выступить с концер
том. Но что мы знаем об этих коллективах, есть ли они
в действительности?

После смотра художественной самодеятельности
группы новоявленных танцоров, певцов, чтецов, 
правило, распадаются. Отчего, это происходит?

певцов, как

Кампапия подготовки начинается за месяц (I) до 
смотра, Срочно отыскиваются таланты и все желающие 
принять участие в предстоящем концерте. Репетиции 
театра миниатюр идут ежедневно две недели. Из этого 
же времени несколько дней затрачивается на подготовку 
сценария и подбор музыки.

Наконец, смотр.
Сколько радости, когда узнаем, что заняли второе

(а то и первое место). Принимаем поздравления и вме-
сте с ними сожаления — спектакль видело человек
двадцать со всего факультета. Чье упущение, что вовре
мя не объявили о смотре? Обидно. Обидно, что не все 
слышали выступление хора, домбристов и чтецов, Не ви
дели мастерства танцоров.

Может быть, выступления самодеятельности не попу
лярны среди студентов? Может быть, мы с большим 
удовольствием это время проведем, например, в обще- •

В марте этого года в 1 туре 
Всесоюзной олимпиады «Студент
и научно-техническии прогресс»
участвовало 404 студента 1-3 кур
сов. 7 из них стали победителями: 
С. Радивилов (1 к.), Г. Хакимжа- 
нова (1 к.), Е. Иванов (2 к.), 
Н. Полянская (2 к.), Н. Глубоков-
ских (3 к.), Ж. Сарбаканова
(3 к.), Г. Турешева (1 к.).

Проведено 12 конкурсов-смот
ров по специальности, в которых 
участвовали 12.3 студента 4-5 кур
сов. 23 из них представлены к по
ощрениям.

В конкурсе курсовых и диплом
ных работ отмечены дипломные 
работы И. Илющенко (кафедра 
физической химии), У. Тулегенова 
Ікафедра ВМС), А. Ильина (ка
федра коллоидной химии), В. Еф- 
цемова (кафедра катализа), курсо
вые работы Л. Дягилевой (кас[)ед- 
ра аналитической химии), Н. Чиж- 
ма (кафедра ХПС), В. Гусельнико
ва (касііедра ХПС).

работа среди студентов химфа
ка—на высоком уровне.

Скоро сессия. Самая горячая 
пора — зачеты, защита курсовых, 
оформление дипломных'работ. Хи
мики готовы встретить ее. Именно
в эти напряженные дни прояв-
ляется дружба между курсами.
Пройдет традиционным
встречи первокурсников 
Дентами 5-го курса.

со
вечер 

сту-

Подтверждением того, что хи-
МИКИ любят свой факультет и бо- 
рятся за его честь — бережно 
хранимые переходящее знамя по-
бедителей социалистического со-
ревнования, которое коллектив хи
мического факультета держит 4-й
год, многочисленные
грамоты, кубки, вымпелы.

А

почетные

впереди-— новые хорошие
дела, новые достижения.

Р. АЙСАРИЕВА, 
студентка 104 группы.

Юрфак.
Вести с ХХХІ-Й студенческой

Иптересные мысли, глубину раз
работки, актуальность поднимае
мой темы — все это можно най
ти в одном из лучших докладов 
студента 4 курса Гусева «Субъект 
выпуска недоброкачественной, пе-
стандартной 
продукции».

и некомплектной

Автор обосновал необходимость
совершенствования : 
ства, регулирующего

законодатель-
I ответствен-

ность за выпуск недоброкачест
венной продукции.

с широким использованием ма-
терналов судебной практики бы
ли
дентки

подготовлены доклады сту-
4 курса Баракбаевой

«Кража личного имущества граж
дан» и студентки 3 курса Крупи
ной «Понятие взяточничества». 
Студенческие научные работы по
могут их авторам лучше и глубже

конференции
изучить свою будущую про'фес- 
сию.

Истфак
На треть больше по сравнению 

с минувшим годом возросло число 
участников научной студенческой 
конференции на истфаке. Иптерес- 

. ные доклады представили студен-
ты г. Нургалымова, Л.
Т. Бейсембиев,

Вайтина,
М. Солтанаев,

К. Бебитаурова, А. Токпанов’ и др.
В 11 докладах, посвященныхдокладах,

эпохе феодализма в Средней Азии 
и Казахстане, по мнению учены;^, 
студентам удалось найти ряд ма
лоизвестных фактов, представляю
щих большой интерес для науки.

К. МУРЗАЛИЕВ, 
зам. председателя СНО 

исторического ф-та.

Фото в. Кригера.
ФОТОКОНКУРС 

«Дети, голуби, мир».

дущем появятся балет или опера. 
Это не единичный пример; сколько 
хороших произведений «дарови
тые» режиссеры превратили в гру
ду словесной руды. Мы показали, 
как старую песенку о бабушке и 
ее многострадальном козлике по
ставили бы различные театры. Мы 
нисколько не хотели умалить роли

Далее, Малаева вступает в про
тиворечие с собой. По ее словам, 
«любая фальш, звучащая со сцены, 
замечается зрителем в увеличен
ных размерах», однако в зале нас 
принимали «откровенно восторжен
но». Непонятно и обвинение автора 
нас в «самодельщине». Да, все, что

произведения и оставаться безли
кими.

Выступление же нашей агитбри-
гады, в трактовке. Г. Малаевой,

мы показывали, придумали сами.
наших театров, 
вина заключается

возможно
именно в

наша 
том,

что этого не заметила Г. Малаева 
и некоторые члены жюри...

Но ведь ценнее искать, бороться, 
ошибаться, творчески подходить к 
делу и находить свое лицо, что и 
требует жанр агитбригады, чем 
пересказывать со сцены известные

описано неверно. О чем мы и хо
тели сказать читателям газеты.

Студенты-физики:
С. АМЕЕВ, А. АМАНДОСОВ, 

С. ХЛУПИН, С, ОСАДЧИЙ,
Б. ТАЖИБАЕВ, С. КЛИМОВ, 

М. УВАЛИЕВ, А. ЯКУПОВ, 
А. САВОСА.

житии, в кругу друзей, в кафе или библиотеке? Но из 
разговоров, которые я слышала на смотре, стало ясно, 
что па такие концерты с удовольствием бы пошли мно
гие. Старшекурсники рассказывают, что в прошлые го
ды смотры заканчивались заключительным вечером, что 
проходи.т он непременно при переполненном зале, труд
но было достать билет на его просмотр, а счастливчи-

ПРИГЛАШАЕМ Қ РАЗГОВОРУ

А 410 МЕЖДУ СМОТРАМИ?
ки еще несколько дней после этого делились впечатле-
ииями.

в этом году все завершилось простым подведением
итогов. И сегодня о
лишь те, кто был занят

самодеятельности вспоминают
ее подготовкой. Вспоминают,

что все делалось в спешке и что самое обидное — ради 
одного дня.

Почему у студенческой самодеятельности такая ко-
роткая жизнь? Так ли трудно наладить регулярную 
работу кружков? И все ли должно держаться па одном 
энтузиазме? Почему бы, например, не узаконить посто-
яипые консультации специалистов Дома народного
творчества, артистов местных театров? Может быть есть 
смысл подумать и о форме проведения смотра. Само

слово «смотр» звучит очень сухо. Можно назвать по-.
другому: фестиваль, праздник, и проводить этот празд
ник, скажем, в два-три тура в течение всего второго
семестра. 

ч Е. КРИКУНОВА.

От редакции: А ведь действительно, за что «разлюби
ли» художественную самодеятельность на факультетах?

Ни для кого не секрет, что наша общеуниверситет
ская самодеятельность оценена не только зрителями, но
и солидными жюри, комиссиями, в КазГУ есть и ан-
самбли народного и бального танцев, домбровый ор
кестр и эстрадный ансамбль, которы.е с успехом высту
пают на.различных смотрах и часто занимают почетные 
места.

Правда, туда принимают не каждого. И многие та
ланты остаются, как говорится, не у дел. А почему бы 
им, да и всем остальным любителям песенного и танце
вального искусства, умеющим читать стихи, обладаю
щим чувством юмора, не взяться за организацию худо-
жествениой самодеятельности (постоянной худоніест-
венной самодеятельности) — у себя на факультете?

Жаль, что большинство на подобные хорошие начина
ния машет рукой; мол, все равно пустая затея, никто не 
поддержит. Но ведь и таких, как автор письма много, 
но почему высказывают свои мысли не все? Более того, 
не прилагают никаких усилий, чтобы исправить создав
шееся положение.

Давайте поставим этот вопрос па повестку дня. Что 
думают по этому поводу комсомол 11 профком ҚязГУ?
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Комплекс ЦТО_ уже давно пол
новластно вошел в пашу жизнь.
Вот и для студентов ҚазГУ ка
федрой физвоспитания и спортив
ным клубом разработана обшир
ная программа по внедрению ком-
плекса в студенческую жизнь. 

Недели и месячники ГТО, от-

ФОТОКОНКУРС «ОКТЯБРЬ,

год 00-й».
«ЗВЕЗДОЧКА».

На снимке вы видите группу
девушек, занн.маюш.ихся
ствеиной гимпастикой
Ленин сгюртивного
вания
•КазГУ.

кафедры

Художествешіая

на
худо/ке-'

отдс-
совершснство-

физвоепптапия

гимнастика
один из" KjiaciiBeiTiimx видов спор
та.

Абсолютная чемпионка 
И. Дерюгина о .своем 
виде спорта говорит,■ что

страны 
любимом

он за
5 с'ганляет ее совершенствоваться
I не только физически, но и

шает сС

се

правствепный,
эстетическнн

помогает

крытые старты, летние и зимние
спартакиады, кроссы — вот не
полный перечень тех многочислеи-
ных соревнований, которые прово-
дятся под девизом «Все на сдачу 
норм ГТО!».

Между факультетами универси-
тета организовано

I новы- 
уровепь, 
понима- 1

ПИЮ прекрасного.
Девочкам, которых мы видим па 

снимке нашего постоянного фото
корреспондента В. Кригера, мож-
по отдать должное в умешш
пять это
его в
дв ижсни п.

по- 1
прекрасное и выразить

грацпозностн и легкости

1
минстрировать свое умение в 9-ти мастерству. 36 преподавателей во', 
практических видах. В течение ’ -главе с заведующим кафедроіі!
года По специально разработан-
пым графикам проводятся стрель-

c. Л. Либерманом прививают ре- '
битам любовь к спорту каждо-
дневными интересными уроками.

Наш друг—

бы и туристические походы. Ос-
новная база для плавания — ие-
отъемлемого вида комплекса

социалистиче- - озеро Иссык-Куль, на берегу ко-
ское соревнование по сдаче норм торого расположен

Лучшие из 
мают участие в

студентов прнни-

многоборью - комплекса 
приз «Комсомолки».

состязаниях
ГТО

по 
на

комплекса. Чтобы выйти победи
телем нужно прослушать и сдать 
зачет по 4-м теоретическим заня-

студенческий
лагерь летнего отдыха.

90 процентов студентов ҚазГУ
— значкисты ГТО. Каждое заня-

тлям комплекса, а затем проде- -тие ступень к более высокому

< 
33 
sr

>10 3 ГК зачетку, где ровными колонками
выстроились «отл». Наконец, авто
ритетно изрек;

л
с 
я н UJ 
я

CR 
Я 
о. 
о
о 
я

— Безнадежно. С такой зачет-
кой ни один преподаватель не ос
мелится поставить тебе тройку.

— Дажё если материала
не буду?

— Конечно. Преподаватель

знать

все
равно найдет лазейку. Но попро
бовать можно. Ты 'вот что сделай: 
па экзамене неси самую что ни на

Студент Гранаткин считал
есть чепуха.

невезучим человеком. Судите сами:

I в СТРАНЕ КЛЕНОВОГО ЛИСТА
А. Ержанов. (Путевые заметки).

Скоро придет третий трудовой.I 
И там, когда надо будет проявить 
максимум воли, работоспособно
сти, ребята не раз помянут доб-
рым словом своего друга — ком-,
плекс ГТО, который, помог и.м
быть готовыми ко многим трудно
стям. Будущие бойцы ССО конеч-
но, всегда будут за лозунг: 
ССО — со значком ГТО».

(Окончание. Начало и №№• 5 и 
28 марта)

Близнлся вечер, а 'с ним офи- 
студептамицнальпая встреча со

Оттавского университета. Все мы
очепь ждали этой встречи, но .ка
ково было паше удивление когда 
вместо своих сверстников мы уви-
дели в зале солидных, явно не
студенческого возраста господ;
Как оказалось, это были эмигран
ты из нашей и других социалис-
тнческих стран, видимо, кому-то
те по нраву пришелся наш визит 
и нас попытались спровоцировать, 
подослав в качестве представите-
лей «свободного мира» этих 
дей без Родины.

ЛЮ-

Беседа вначале выглядела весь-
м:1 прнстонпо. У нас поиптересо-

разочаровала, но мы надеялись.
что канадская .молодежь, студен-
ты Оттавского университета все-
таки узнают о нашем приезде и
нам удастся ближе познакомиться 
с жизнью трудовой Канады не по
чьи м -1'0 р асек аз а м, а воочию.

Так и случилось. В этот же день 
нас пригласил в гости один из ги
дпв-Вальдемар. Мы узнали, ЧТь
такое настоящее канадское госте
приимство, в непринужденной об
становке побеседовали о культуре
II искусстве, об увлечениях 
надской молодеиси.

ка-

На следующий день продолжа
лось .знакомство с Оттавой. ГзГо-

сравпению с Монреалем, 
значительно меньше, но более
род по

меньше.

1 вались мнениями об увиденном в 
Канаде, а потом сразу в лоб на-

уютный и чистый. Здесь находит
ся резиденция генерал-губерна.то-
ра и премьер-министра, оеобняки

чалось восхваление капиталисти-
министров и сенаторов,
тельственные учреждения

правн-
и по-

I
«В;I

Р. ТУРЕБЕКОВА.
I

ТОВ даже не прислушивался к от-
вету Гранаткина, он медленно.
страница i-sa страницей перелисты
вал зачетку: «Так и есть. Круглый 
отличник. Не стоит тратить време
ни, ответит на первый вопрос и 
достаточно. Однако надо бы с ним 
построже, пусть не думает, что пя
терки даром достаются». И Рентов 
опять задумался о чем-то своем.

Сидевшие в аудитории однокур-
сники Гранаткина

Авось и усомнится забыли о
себя дотошный преподаватель в твоих

своих
от удивления 

билетах. Пора-

закончил школу — и даже ни ра-
знаниях. Короче, чтобы мозги на
бекрень были,—закончил разговор

зу не остался на второй год. Более Мымриков.
" «Так и сделаю», — решил Гра-того — медаль дали. Приехал по-

жеиные, они застыли как статуи. 
Лишь Люська Кулемина поднесла 
руку к виску и многозначительно 
покрутила указательным пальцем.

сольства. Очень интересна и свое
образна архитектура этих зданий. 

Затем мы посетили Карлтопскпй
уццверситет. 
дружеская

Здесь 
встреча со

состоялась
студента-

-Ж
32^

ми, которая носила импровизиро
ванный характер: задавали

ческого образа жизни.
этих господ, можно

ступать в вуз—приняли с первого 
захода. Никаких катаклизмов и 
неожиданных трудностей. Как. по
накатанной дорожке скользил Гра-
наткин по жизни.

наткин.
С волнением, какого не испыты

вал давно, пришел он на первый' 
экзамен — .политэкономию.

Доцент Рентов в тот день чувст
вовал себя неважно. Еще бы, не-

росы нам, спрашивали 
говор шел о многом, 
всего вопросов было о

МЫ,
поп- 
Раз

ІЮ больше
том, как

живет, чем увлекается, о чем меч
тает, чего может добиться в жиз 
ни советская молодежь. Мы ста-

Слушая рались дать исчерпывающие
было поду-

от

мать, что канадские и другие ка-
веты и в свою очередь распраши-

питалисты только и заняты тем.
что заботятся об улучшении жиз
ни своего народа: делают всевоз
можное и невозможное, чтобы

вали молодых канадцев о 
их страны.

жизни

поднять благосостояние жителей А
У

города и села, сделать их полно- 
правными участниками распреде- .
леиия прибылей, иначе, мол, и не »
может быть в обществе равных 
возможностей.

В качестве примера такой забо
ты о простом народе нам привели 
следующий факт;
в городах Канады, особенно боль-
ших, часть учреждений н пред-
приятии выносится, из центра на
окраины — туда, где живет ос
новная масса их рабочих и слу-
жащих. Разве это не забота о
нуждах трудящихся!’ Ио когда 
мы задали встречный вопрос ■ о 
все растущем в Канаде и у их со
седа — США уровне безработи
цы, о том, что десятки тысяч мо
лодых дипломированных специа
листов с высшим образованием 
годами не могут найти работу по
своей профессии—педагогов, вра-
чей, юристов и т. д. пропагандист
ский пафос господ — эмигрантов 
сразу пошел на спад. Ничего вра
зумительного мы в ответ так и не

Со мной 'рядом сидел студент 
по имени Джон, как оказалось, он
из Оттавского университета. Я
спросил его. почему не пришли на
встречу с нами его коллеги.
Джон ответил, что он и большин
ство его друзей узнали о приезде
советской делегации только вече
ром, когда мы уже уехали, но ему
очень хотелось познакомиться
нами и вот эта встреча

с
состоя-

лась. О многом еще говорили мы 
в этот день, и я уверен, что в да
лекой Канаде о нас, о нашей ве
ликой стране у новых наших дру
зей остались самые теплые воспо
минания.

сколько экзаменационных недель

>я 
о 
Я 
о 
Си 
о 

э

S ■ л.

Вот и в университете — три го
да проучился, а в, зачетке одни 
пятерки. Так и жить неинтересно, 
считал Гранаткин. Вот Мымрико- 
ва взять, троечника,. Парень и сти
пендии в руках не держал пи ра-
зу, а душа-человек, пеуиывайка,
все его любят, все его уважают. А
Гранаткин что? Это тот, на
рого пальцем показывают,

КОТО- 
ВОТ,

мол, полюбуйтесь — гордость фа
культета.

Гордость факультета медленно
брела по дороге в университет и
удрученно думала, как ей "быть.
«Вот возьму и пахватаю троек
всем на диво. И сам Мымриков 
подойдет, хлопнет по плечу, моло
дец, скажет, стоящий ты человек!»
Вот па что решился 
Гранаткин.

в отчаянии

Мымриков выслушал
тельно. Рыжеватые усики на

внима
его

лукавом лице даже затопорщились 
от удивления. Он ошарашенно по
чесал затылок не зная, что и сооб
разить. Еще и еще ра.з перелистал

давали о себе знать. Рентов тяже
ло опустился на стул, роздал би-
леты, с удовлетворением отметив
про себя, что в первой пятерке 
экзаменующігхся был и Гранаткин,
студент, которому он мог бы

услышали.
Отнюдь не заботой о простом

народе вызвано в крупных горо
дах Канады перенесение ряда про
мышленных предприятий и учреж
дений на окраины. Все дело в том,

по-
что цены на землю здесь с каж-
дым годом растут,

>
' "''к

ставить пятерку даже не спраши
вая. На семинарах Гранаткин все
гда отвечал безупречно.

- Без подготовки будете? — об
ратился Рентов к Гранаткину.

Тот утвердительно кивнул 
вой и сел напротив доцента, 
тываясь в билет.

ГОЛО

ВИН-

«Себестоимость продукции. На-
до же, проклятая память
ДИТ, ведь 
той».

все помню, ДО
подво- 

запя-

Граиаткин чертыхнулся. Необхо
димо было что-то срочно предпри
нять. Вытаращив гла.ш и отчаянно
жестикулируя, дабы преподава-
тель убедился, что он дейегвптель- 
110 берет все е потолпа, Гранаткин
начал бойко отинчать.

I Іоі руженііыіі в (’Чои мысли Г'ен-

строительство предприятия
и поэтому

или

ю/пл
J3 гробовой тишине раздавался

звонкий голос Гранаткина:
—Себестоимость — это такая

штука, которая сама по себе че
го-то стоит. А получается она так: 
сырье помножим на основные ма
териалы, ну и приплюсуем топли
во с энергией, а гютом все это по-
делим на денежные средства...

Окончив ответ Транаткин замол
чал. Наступившая тишина сноватишина
вывела преподавателя из забытья.

— Все? — сухо спросил он. — 
Дальше можете не отвечать. Ответ 
па первый вопрос красноречиво 
говорит о ваших знаниях...

Рентой с ледяным выражением
лица взял со стола зачетку и что- 
то вывел в пей...

Экзамены закончились, и уни- 
Лишьверситет давно опустел.

Гранаткин, как ребенок, у которо-
го только что отобрали- конфету, 
сидел в аудитории й беззвучно 
плакал. Рядом валялась зачетка, 
па открытой странице которой бы
ло жирно выведено рукой Ренто-
ьа «оТЛИ Ч'НО;>.

А. ТАШКИМБАЕВ, 
студент 4 курса журфака.

учреждения в центре потребует 
больших дополнительных расхо
дов, а на .это монополии никогда

В коротких записках трудно
рассказать обо всем интересном, 

не пойдут. Их цель — прибыли что мы увидели и узнали в стране 
любой ценой! Вот почему в ка- кленового листа. Это был и неза- 
надских городах нередко можно бываемый Ниагарский водопад, и
видеть такую картину:
ультрасовременным 
громоздятся дома.

ка-
можно

рядом с озеро-море Онтарио, и краенвей- 
небоскребом шие канадские леса и парки, и

еще в начале прошлого века или
построенные удивительный музей технологии и

пустыри, заграможденные хла-
науки, О последнем скажу особо. 
По экспонатам этого музея, кста-

мом: владельцы земли ждут свое- ти они все действующие, можно 
го часа, чтобы взять от продажи проследить историю развития мно- 
участка как можно больше денег, гих отраслей промышленпости. 

Или забота об охране окружаю-
гих
сельского хозяйства со времен ко

щей среды. Мы были в Монреале, лонизации Канады и
Торонто и Оттаве в разгар зимы,
когда выпало много снега. Убор
кой его здесь муниципалитеты не 
очень утруждают себя: на этона
нужны деньги. Много дешевле —
посыпать тротуары солью. Как

до сегод-
пяшнего дня.

Незабываемое впечатление оста
вило у всех нас посещение вели-
колепного Центра искусств,
мы слушали выступление
из лучших в мире

где
одного

канадского
мы узнали, только на Монреаль- симфонического оркестра. В но
ские улицы за минувшую зиму следний вечер пребывания на ка- 
было высыпано 8-10' тысяч тонн надской земле мы были гостями

за

соли. Можно

Монреаль- симфонического оркестра. В

представить какая Радио-Канада—телевизионной 
«польза» от такой заботы- отцов лодежноп развлекательной про
города для окружающей среды... граммы, которая всем нам очень 

Наши вопросы ставили устрои
телей встречи в тупик. Они пыта
лись уйти от отпета, то ссылаясь 
на отсутствие информации, то па

лодежноп развлекательной 
граммы, которая всем нам

МО-

понравилась.
3 февраля мы вылетели на Ро

дину.

предметанезнание предмета разговора. 
Одним словом, встреча пас явно Редактор П. Т. СОН КИП.
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